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Förderverein 
der 

Auguste Viktoria-Schule  
 

 
Große Paaschburg 68, 25524 Itzehoe 

 0 48 21/6 74 10 
 0 48 21/6 74 1-39 

Protokoll der Sitzung des Fördervereins am 13. November 2023, Beginn: 19:05 Uhr 
 
Anwesend: Frau Croppenstedt, Frau Eisenmann, Frau Veit, Frau Baecker, Frau Heesch, Frau 
Lähn, Herr Siewert, Herr Mohrmann, Herr Alpen, Frau Meyer 
 
TOP 1      Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Vorsitzende, Frau Lähn, begrüßt, und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
TOP 2      Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3      Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung vom 27.10.22 
Das letzte Protokoll vom 27.10.2022 wird mit einer Enthaltung genehmigt. 
 
TOP 4      Bericht des Vorstandes zum Geschäftsjahr 2022 dabei insbesondere über die 
geförderten Projekte und die Mitgliederentwicklung 
Frau Lähn berichtet über die Betriebsprüfung der Deutschen Rentenversicherung Bund zu den 
Sozialabgaben der Künstlersozialkasse und nennt Tätigkeiten des Vereins. 
Dies sind u.a.: 

- Unterstützung des Video-Projektes des Online-Infotages 
- Auflösung des Schulfrühstückskontos 
- Ablehnung des Sponsorings für den Abiball 
- Einschulung der 5. Klassen – diesmal kein Redeanteil, aber Empfang an Stehtischen 

auf dem Schulhof 
- Frank Siewert als 2. Stellvertreter gewählt 
- Auftritt auf dem Weihnachtsbar: Frau Lähn wurde unterstützt von Frau Gramer und 

Frau Baecker 
- Erstellung des neuen Flyers 
- Auflösung des Vertrags mit Herrn Steppat (Bücherei) 
- Bericht an den Lions Club für den Sozialtopf 

Im Januar 2022 hatten wir 306 Mitglieder im Dezember 2022 waren es 325. Jetzt sind es 335. 
 
TOP 5     Bericht der Kassenführerin zum Geschäftsjahr 2022  
Frau Heesch berichtet über die Kontostände – für einige Projekte sind schon Gelder bewilligt, 
aber noch nicht abgerufen (Lerncloud, Steinburgschule, Wasserspender ...) 
Stiftungskonto (Verwaltung Frau Klapdor) für einzelne Schüler wurde auch genutzt 
OGTS-Konto, Frau Croppenstedt berichtet, dass Geld zurückgelegt werden muss – mehr dazu 
unter Verschiedenes 
 
TOP 6      Bericht der Kassenprüfer 
Frau Eisenmann berichtet, dass Frau Reichel und sie die Unterlagen geprüft haben und nichts 
zu bemängeln war. Fragen zu Versicherungen werden geklärt. Frau Lähn erklärt, dass die 
Versicherungen weiter bestehen müssen, was geprüft wird.  
Außerdem ging es um steuerliche Zuschüsse und den Sozialtopf.  
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TOP 7      Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2022 
Frau Eisenmann beantragt die Entlastung des Vorstandes, die einstimmig erfolgt.  
 
TOP 8      Neuwahl des Vorstands 
Herr Mohrmann schlägt vor, dass der gesamte Vorstand neu gewählt wird. 
Die Versammlung stimmt diesem Vorschlag einstimmig zu, um Gleichlauf bei der Amtszeit zu 
erreichen. 
Herr Alpen führt die Wahl durch, es wird einstimmig keine geheime Wahl gewünscht. 
Einer Wahl en Block wird einstimmig zugestimmt. 
Der Vorstand wird einstimmig wie folgt gewählt: 

- Vorsitzende: Carla Lähn 
- 1. stellvertretende Vorsitzende: Christine Veit 
- 2. stellvertretender Vorsitzender: Frank Siewert 
- Kassenführerin: Susanne Heesch 
- Schriftführerin: Tanja Baecker 

Alle Gewählten nehmen jeweils für sich die Wahl ausdrücklich an. 
 

 
TOP 9      Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2023 
Andrea Reichel bleibt für ein weiteres Jahr Kassenprüferin. Frank Alpen wird als weiterer 
Kassenprüfer vorgeschlagen und einstimmig für zwei Jahre gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
TOP 10    Beschluss zur Neufassung der Vereinssatzung 
Frau Eisenmann fragt, warum das Wort „mindestens“ so oft im Text vorkommt. Herr Mohrmann 
erklärt, warum dies formaljuristisch so sein muss. Es geht darum, dass alle möglichen 
Textformen erlaubt sind. Die Frist für eine Einladung muss nun länger sein (Veröffentlichung auf 
der Homepage sechs Wochen vorher).  
 
Herr Mohrmann schlägt noch eine Änderung der Satzung unter 8.5 vor.  
 
Es ist zu formulieren wie folgt: 
 
„Mitgliederversammlungen sind ohne Rücksicht auf die Zahl der teilnehmenden Mitglieder 
beschlussfähig. Bei Beschlussfassung entscheidet die Mehrheit der abgegebenen Stimmen der 
an einem Beschluss teilnehmenden Mitglieder, sofern nicht diese Satzung oder ein Gesetz 
andere Mehrheiten vorgeben. Bei Stimmengleichheit entscheidet die Stimme der / des 
Vorsitzenden.“ 
 
Diese Änderung zur Satzungsänderung wird einstimmig in den Vorschlag einer neuen Satzung 
aufgenommen. 
Der Satzungsneuvorschlag mit der genannten Änderung wird insgesamt einstimmig 
angenommen. 
 
TOP 11    Förderung von neuen Projekten, Ideen und Anregungen 
Herr Alpen bringt die Idee vor, dass wir als Förderverein gern Projekte oder verbindliche Kurse 
zum Thema Finanzbildung und Influenzermarketing unterstützen würden.  
Frau Lähn bestätigt die Förderung für VR-Brillen, die Frau Christiansen beantragt hat. 
Herrn Wenderoths Antrag zur Förderung des Workshops über KI und Philosophie wird 
zugestimmt. Dem Antrag von Frau Röper für T-Shirts für die Medienscouts wird zugestimmt. 
Die Kassenführung spricht davon, dass auch aufgrund des Mitgliederschwundes etwas weniger 
Geld zur Verfügung steht. 
Das Fischertechnikprojekt von Herrn Alpen wird weiter gefördert und gut angenommen. 
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Frau Lähn berichtet, dass wir laut Finanzamt die Abizeitung unterstützen, aber keine 
Spendenbescheinigung für Sponsoring ausgeben dürfen. Es wird sich aber eher dagegen 
ausgesprochen, derartige Projekte zu unterstützen. 
  
TOP 12    Verschiedenes 
Wir haben Versicherungen abgeschlossen (z.B. für Kanus, Haftpflicht etc.). Frau Lähn fragt, ob 
jemand weiß, ob jemand mehr zu Versicherungen weiß, damit es günstiger wird. Sie wird bei 
der Stadt und auch sonst nachfragen. 
Frau Eisenmann spricht den „Digitalpakt“ an, ob dieser auch für VR-Brillen und andere 
technische Dinge aufkommen kann. 
Jahreshauptversammlungen sollen zukünftig Mitte März stattfinden. 
Der Bundesverband der Fördervereine schreibt Frau Lähn oft mit interessanten Angeboten an, 
aber die Veranstaltungen sind oft sehr kurzfristig. 
Das Thema „Bufdi“ über den Förderverein ist weiterhin interessant, aber problematisch. 
Frau Croppenstedt berichtet, dass bezüglich der OGTS die Probleme, die schon im letzten Jahr 
angesprochen wurden, weiter bestehen und gravierender werden. Es gibt weniger Förderungen 
und immer mehr Auflagen. Vor diesem Hintergrund ist die OGTS demnächst im Sommer 2024 
pleite. Alle zeigen sich bestürzt, aber es zeichnet sich keine Lösung ab. Andere Schulen haben 
ähnliche Schwierigkeiten. Frau Meyer hat die Schulleitung gebeten, Alternativen für das 
Nachmittagsangebot zu überprüfen. 
 
 
 
 
Ende: 21:40 Uhr 
 
 
 
____________________       __________________ 
Christine Veit         Carla Lähn 
erste stellvertretende Vorsitzende       Vorsitzende 


